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За последние годы Арктика стала центром внимания всего мира, приобретая статус политической системы 
всемирного масштаба. Многие северные державы активно ведут борьбу за господство в этом регионе. Однако в 
недавнее время Арктический регион начал привлекать и те страны, которые географически находятся на большом 
расстоянии от Арктики, например, Индия, Южная Корея, Сингапур. Ввиду постоянно растущего недостатка угле-
водородов и других ресурсов они заинтересованы в использовании богатств Арктики, а также пытаются влиять 
на арктическую политику наравне с северными государствами. Среди неарктических государств в этом регионе 
наиболее заинтересован Китай. Для него 20% еще не открытых мировых запасов углеводородов арктического 
шельфа стоят в приоритете ввиду резкой нехватки ресурсов в стране. Именно поэтому Китай способствует раз-
витию программ двустороннего, а также многостороннего сотрудничества с северными державами по исследова-
нию ресурсов Арктики, развивает торгово-экономические связи с крупными арктическими странами, строит свой 
личный ледокольный флот. 
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In the recent years, the Arctic Region has become the center of attention of the whole world acquiring the status 
of the world-scale political system. Many northern states actively struggle for domination in this region. But recently the 
Arctic Region has started to attract the countries, which are geographically remote from the Arctic Region, for example, 
India, Southern Korea, Singapore. Due to a constantly increasing defi ciency of hydrocarbons and other resources they are 
interested in using the Arctic resources and try to infl uence the Arctic policy on equal terms with other states. China is most 
interested in this region among the non-arctic states. Due to severe defi ciencies in resources, 20 % of non-explored world 
deposits of hydrocarbons in the Arctic Region is the main priority for this country. That is why China promotes development 
of programs of bilateral and multilateral cooperation with the northern states on the exploration of the Arctic resources, 
develops trade and economic relations with large Arctic states, creates its own ice-breaking fl eet.
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